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(Réunion animée à l’aide d’un diaporama PowerPoint). 

 

 
Ouverture de séance : 14h00 

 
 

 

  

Lieu Salle Yprésis, Saint-Hilaire de Loulay 

Ordre du jour  Rapport moral 
 Bilan saison 2022-2023 

◦ Adhérents 

◦ Jeunes  

◦ Vie sportive 

◦ Tournois 

◦ Communication et partenariats  
 Bilan financier 05/2022-2023 et budget 2023 – 2024 
 Projets  
 Questions diverses 
 Election du Conseil d’Administration 

 

  

Rédacteur Magalie Burg 

  

Participants 
Quorum :  Nombre de représentants requis : 163/4, soit 41 membres 

    Nombre de personnes présentes : 47 membres. 

 
 
 

Invités Yves Verdeau (Ouest-France) 

Absents excusés  
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Rapport moral 

 

Bonjour à tous, 

Nous vous remercions d’avoir répondu présents à notre invitation pour célébrer les 30 ans 

d’existence de l’Association Badminton Club Terres de Montaigu (Badminton Club Montacutain pour 

les premiers adhérents). 

C’est avec grand plaisir que nous vous accueillons aujourd’hui, non seulement les membres du conseil 

d’administration, les adhérents, sponsors, partenaires, collectivité mais aussi les anciens adhérents. 

C’est en 1993, le 7 juillet, qu’est paru au journal officiel de la préfecture de la Vendée l’association : 

« BADMINTON-CLUB MONTACUTAIN (BCM) » qui a pour objet à l’époque « Développer le goût et 

l’apprentissage d’un sport désormais reconnu en compétitions officielles ; réunir les personnes en 

faisant usage, ainsi que ceux qui s’intéressent à ce genre de sport, et entretenir entre elles des 

relations ayant pour objet les matchs de loisirs et la participation à des compétitions ; organiser des 

tournois. » 

Pour revenir sur ces quelques mots de présentation de l’association il y a 30 ans, est-on toujours en 

accord avec cette description ? 

- « Développer le goût » : nous sommes effectivement très doués pour les repas d’après match, 

ou même après tournoi… 

- « Développer le goût et l’apprentissage d’un sport désormais reconnu en compétitions 

officielles » : on déplore quand même le manque de représentation au niveau national. Nous 

n’avons pas tous accès aux chaînes qui diffusent des matchs de badminton. Mais on va 

compter sur les JO 2024 pour que ça évolue. On continue à s’occuper des jeunes, et les faire 

découvrir ce sport et les faire grandir, on espère. 

- « Entretenir entre elles des relations ayant pour objet les matchs de loisirs et la participation 

à des compétitions ; organiser des tournois. » il y avait le souhait de la convivialité, qu’on 

espère, conserver. Pour l’organisation des tournois, je pense que l’on a fait nos preuves ! 

Un grand merci aux anciens membres des différents bureaux : Marc (pour le record de longévité en 

tant que président ou co-président), Nathalie, Coralie, Frédéric et j’en oublie. 
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Nous sommes fiers d’arriver à cette trentième année, de la plus belle des saisons avec ces très bons 

résultats sportifs est financiers pour le tournoi régional de novembre 2022 et le TDJ de mai 2023. 

A la santé du club mais surtout, à la santé de ses anciens adhérents, ses adhérents actuels, et ses 

futurs adhérents qui permettront au club de continuer d’exister et de partager des bons moments.… 

 

Ingrid CAULE et Matthieu DUBOURG 

 

 Le rapport moral est voté à l’unanimité. 
(Pas d’abstention, pas de voix contre) 
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Bilan saison 2022-2023 

 

 Adhérents / Formation 

• Effectifs du club 

Le nombre de licenciés est de 163, soit 20 de plus par rapport à la saison dernière. 
 

Répartition de l’effectif par catégorie d’âge 

 

 

 

• Evolution des effectifs 

Cette année, nous avons un record d’adhésions. 

 

Le nombre de jeunes est bloqué afin de limiter la taille des groupes à encadrer. 
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• Montants des Licences 2023-2024 

 
 
Pour la saison prochaine, pas de changement de montant pour les licences adultes. 
La licence des Poussins et Benjamins passe de 90 à 80€ car le créneau passe d’1h30 à 1h. 
La licence des Minimes et Cadets augmente de 20€ et passe à 110 € pour les raisons suivantes : 

→ Prise en charge par le club des prestations pour accompagnement sur les TDJ 
→ Prise en charge par le club des inscriptions au tournoi TDJ  

 

 Jeunes 

• Effectifs 

L’effectif Jeunes est de 51 : 9 filles et 42 garçons. Il est en augmentation par rapport à la saison 
précédente (44 pour la saison 2021-2022) grâce notamment à l’ouverture d’un deuxième créneau 
Minimes-Cadets le samedi matin. Ce créneau est maintenu la saison prochaine. 

Pour la cinquième année consécutive, il a été souhaité de ne pas faire de différenciation 
compétiteurs – loisirs pour encourager les jeunes à faire de la compétition. On note une 
augmentation notable des inscriptions jeunes aux tournois départementaux jeunes. 

• Résultats sportifs 

La participation aux divers plateaux/tournois départementaux est en hausse. L’implication des 
jeunes dans la compétition a été plus importante cette année. L’accompagnement d’Emmanuel 
Bihan sur les TDJ a eu un impact très positif auprès des jeunes et de leurs parents. Cela sera 
reconduit l’année prochaine. 
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• TDJ 7/05/2023 à Montaigu 

Le BCTM a organisé un TDJ le 7 mai 2023. 115 jeunes de 22 clubs vendéens y ont participé, dont 21 
joueurs du BCTM. 

Le résultat financier de TDJ est très satisfaisant (697€). 

• Passage des Plumes – dispositif PassBad 

Le passage des plumes est organisé le samedi 10 juin. Au programme : 21 plumes jaunes, 16 plumes 
vertes, 3 plumes bleues et 3 plumes rouges. 

 

 Vie sportive 

• Répartition des adultes 

Le club compte 34 compétiteurs adultes (24 hommes et 10 femmes), soit autant qu'à la saison 
précédente. Il est totalisé 78 licenciés en loisirs soit 10 de plus par rapport à 2021-2022.  

 

• Championnats départementaux 

Le BCTM a été représenté par 5 équipes sur le championnat départemental. Les résultats obtenus 
sont les suivants :  

▪ D1 mixte : 4ème, maintien 
▪ D4 mixte 1 : 1ème, montée en D3 
▪ D4 mixte 2 : 11ème, maintien 

 
▪ D1 homme : 4er, maintien 
▪ D2 homme : 4ème maintien 

 

• Coupes départementales  

Le club a participé aux 3 coupes départementales :  
▪ Rencontre interclubs en remplacement de la Ladies Cup : 1ème 
▪ Coupe de Vendée : finaliste 
▪ Vétéran mixte : ½ finalistes 

 

 Tournoi 

• Tournois régional sénior du BCTM 26 et 27 novembre 2022 

Notre tournoi régional était de retour les 26 et 27 novembre 2022 après des années d’absence. 
Cette édition réunissant les tableaux simple, mixte et double sur le même week-end, a regroupé 
360 participants. 
 
Ce tournoi a aussi connu un bon résultat financier (3738€) et des échos positifs pour l’organisation 
grâce notamment aux nombreux bénévoles. 
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• Tournois fédéraux 
 

Plusieurs joueurs ont représenté le BCTM lors de tournois fédéraux. 

Les tournois extérieurs permettent d’affronter de nouveaux joueurs des départements limitrophes. 
Il y a toujours une très bonne ambiance et une entraide entre joueurs du club. A noter que des 
joueurs loisirs ont participé à quelques tournois fédéraux. 

 
• Tournois internes  

Seulement deux tournois internes ont eu lieu sur le créneau du vendredi soir. 
Le tournoi de la rentrée, le 30/09/2022, a rassemblé 26 badistes. 
Le tournoi de Pâques, le 14/04/2023, a rassemblé 20 participants. 
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Ces tournois permettent des échanges entre joueurs compétiteurs et loisirs, dans une ambiance 
très festive. L’attribution du créneau du vendredi soir au club de volley a été un frein pour 
l’organisation des tournois internes. 
 

• Tournois loisirs 
Un championnat loisir a été initié entre clubs loisirs des environs. 
 
Des badistes loisirs ont également participé à des tournois loisirs. 
 

 
 
 

• Formation GEO (Gestion et organisation de compétition) et Juge-arbitre 

Amandine Launay, Emmanuel Bihan et Nicolas Rouillé ont suivi la formation Géo. 

 

Guillaume Sabin est notre juge-arbitre. Nous souhaiterions lui adjoindre un renfort et recherchons 
un volontaire pour devenir notre deuxième juge-arbitre. Il faut obtenir la formation GEO avant de 
passer la formation juge-arbitre qui s’étend sur 3 weekends. Mathieu Gervot est intéressé par cette 
formation. 

 

 Communication et partenariat 

• Site internet & réseaux sociaux 

L’actualité du club est relayée sur le site internet : www.badmontaigu.fr, visité en moyenne 133 fois 
par mois. Le site Web est de moins en moins consulté. Il faudrait envisager une refonte complète 
de ce dernier en l’adaptant aux besoins actuels (portabilité sur smartphone, site simplifié…). 

http://www.badmontaigu.fr/
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Côté réseaux sociaux, le BCTM est présent sur Facebook (498 abonnés, soit +27 abonnés) et 
Instagram (257 abonnés, soit +38 abonnés).  

L’animation de l’information sur le site internet et les réseaux sociaux offre une belle visibilité au 
club. Cependant, il devient urgent de refondre ou créer un nouveau site Internet, proposant 
l’essentiel de nos informations, avec un accès plus facile et intuitif. 

 

• Nos partenaires  

Le BCTM compte parmi ses partenaires : Crédit Mutuel, Montaigu-Vendée, Communauté de 
Communes Terres de Montaigu, +2Bad, Biocoop, Eiffage, brioche Fonteneau, l’Orange Bleue, Maître 
coq, Sodebo, L’entrepôtes, Nouvelle Donne. Leur mécénat est financier ou don en nature. Nous les 
en remercions chaleureusement. 
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Bilan financier 05/2023 et budget 2023-2024 

 

 Bilan d’exercice au 05/2023 

Le compte de résultat certifié de l’exercice de 05/2022 à 05/2023, synthétisant l'ensemble des 

charges et des produits du BCTM, est présenté en ANNEXE 1 du présent compte rendu. 

 

• Charges 
 

 

La part des licences reversée à la FFBad est de 53€ pour les adultes et 48€ pour les jeunes. 

 

• Produits 
 

 
 

 

• Bilan d’exploitation 

Le bilan de l’exercice est négatif : -880€. Il était à 67€ l’année passée, soit une différence de 813 € 
s’expliquant par un effort financier sur le prix de revente des volants aux adhérents*, par 
l’augmentation de la prestation due à notre entraineur avec notamment la mise en place d’un 2ème 
créneau jeunes le samedi matin, la mise en place d’un panier repas pour les équipes en championnat 
fédéré et loisir, ainsi que pour les coupes vétéran et de Vendée et enfin une prise en charge d’une 
part du prix d’achat du maillot du club (achat maillot à hauteur de 3770€). En contrepartie, les 
résultats financiers du TDJ et tournoi régional ont été excellents. Nous constatons également une 
augmentation de la subvention intercommunale et des sponsors plus nombreux. 



 

CR AG 03-06-2023 12/16 

* Succès sur le prix des volants : 274 tubes de vendus en 2022/2023 contre 141 tubes sur 2021/2022. 
Le club prenait en charge 8€ et 10 € au début de la saison ; avec l’augmentation du prix des 
fournitures, le club prend en charge aujourd’hui 6,90€ euros sur les AS20.  
 

 Le bilan de l’exercice au 05/2023 est voté. 
(Pas d’abstention, pas de voix contre) 

 

 Prévisionnel 2023/2024 

Le budget prévisionnel complet est présenté en ANNEXE 1 au présent compte rendu. 

Il tient compte d’un certain nombre d’actions financières en faveur des joueurs. Celles mises en 
place en 2022-2023 restent d’actualité. 

 

 Projets 2023-2024 

• Tournoi national Sénior 

La date n’est pas encore arrêtée : soit 18-19/11/2023 ou 25-26/11/2023. Cet événement important 
pour le club demande un investissement bénévoles conséquent. 

 

• Tournoi loisir 

Un premier tournoi loisir devrait être organisé un vendredi soir en 2024 par le club. 

 

• Ladies’Cup 

Le club souhaite se positionner pour organiser la ladies’cup la saison prochaine. Nous envisageons 
la date du dimanche 14 avril 2024. 

 

• TDJ Tournoi Départemental Jeunes 

Le club accueillera un TDJ sur la saison prochaine. La date n’est pas encore déterminée. 

 

 Projets du club 

Une réflexion a débuté cette année autour des axes de développement du club à court et moyen 
termes. Une première réunion a permis de définir l’identité du BCTM et les axes de développement 
possibles. D’autres réunions viendront compléter cette réflexion et définir quelles actions seront 
concrètement réalisées. 
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Définition du BCTM aujourd’hui 

 

 

Les axes de développement possibles 
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Questions diverses  

 

- Peut-on envisager des entraînements dirigés pour les compétiteurs ? 

Nous pouvons mettre en place des activités type montées-descentes aux entraînements 
compétiteurs. La mise en place de session d’entraînements dirigés est en réflexion. 

- Est-ce que des actions pourraient être mise en place pour permettre aux joueurs loisirs 
de progresser, comme jouer avec les compétiteurs ? 

Les créneaux compétiteurs sont ouverts aux loisirs depuis la fin des championnats (fin mai). Les 
tournois loisirs ont été créés pour permettre à tous les joueurs du club de se rencontrer et de jouer 
ensemble. La communication interne pourrait permettre aux joueurs souhaitant faire des tournois 
de trouver des partenaires, ou faire les trajets ensemble. 

- Peut-on inclure les jeunes dans les entraînements loisir ? 

Emmanuel, notre entraineur, est le relai. Il indique quel jeune est en capacité d’accéder aux 
créneaux compétiteus. L’âge minimum est de 14 ans pour accéder au championnat sénior ou jouer 
en tournoi fédéré sénior. Les créneaux du mercredi et vendredi sont accessibles. 

- Peut-on envisager un parrainage d’un jeune du club par un badiste adulte, notamment 
sur les compétitions, pour générer un « esprit club » ? 

L’idée est séduisante mais difficile à mettre en œuvre. Le rôle des parents est essentiel. Nous 
envisageons de créer un WhatsApp parents pour favoriser la mise en relation et l’entraide. 

 

Discours de Marc Charrieau, ancien président du club 

 

Association créée en juin 1993 (JO 7/07/93) par Didier Germain, professeur au lycée Jules Ferry. 

Marc Charriau est arrivé au club en 1997, il a été secrétaire 2 ans, puis président de 2001 à 2018 
et Co-président de 2011 à 2016. 

Il a également été secrétaire du CODEP 10 ans. 

Ses meilleurs souvenirs sportifs : 

• 7/06/2009 : la Coupe de Vendée à Montaigu 

• 2014 : accession de la D1 mixte à la Région 

• Les années 2000 avec une montée en puissance des jeunes 

• De belles soirées en championnat mixte 

Les faits marquants :  

• Années 2000 : montée en puissance des jeunes / des effectifs / des équipes en 
championnat 

• 2001 : affiliation du club à la FF Badminton 

• 2002 : réécriture des statuts + agrément Jeunesse et Sports + rédaction d’un règlement 
intérieur 

• 2015 : rédaction d’un projet associatif 2016 – 2020 

• 2015/2016 nouveau complexe sportif à Léonard de Vinci 

• 01/01/2016 : création d’un poste de salarié 

De 2016 à 2019 : présidence de Frédéric Recoquillé 

Depuis 2019 : Co-présidence Ingrid CAULE et Matthieu DUBOURG. 
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Election du Conseil d’Administration 2023 - 2024 

 
 
Pour 2022-2023, le Conseil d’Administration se compose donc ainsi : 
 

 
 
Ludovic Manceau quitte le Conseil d’Administration. 

Loïc CORFA intègre le Bureau en qualité de Trésorier et Ludovic Fournier devient trésorier adjoint. 

Trystan HARDY intègre le Conseil d’Administration en qualité de référent Vie Sportive. 

Chloé MECHINEAU intègre le Conseil d’Administration en qualité de référent Réseau sociaux. 

Gladys TOUPET intègre la commission tournoi interne, en binôme avec Jean-Philippe VACHER. 

Amandine LAUNAY devient la binôme d’Ingrid CAULE dans la Commission Adhérents. 

Gildas DENIAUD devient le binôme de Mickaël DURET dans la Commission Jeunes. 

Aurélien GUERIN est le binôme de Nicolas ROUILLE dans la Commission Championnat Loisir. 

 
Fin de l’Assemblée Générale : 15h30 

 

Ingrid CAULE       Matthieu DUBOURG      Loïc CORFA 

Co-présidente       Co-président        Trésorier 
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